

## Reuniones rioplatenses de Cirugía Infantil

*Dr. Oscar Chavarría*

*Director de la Clínica Quirúrgica Pediátrica del Hospital Pereira Rosell de la Facultad de Medicina,  
Universidad de la República Oriental del Uruguay.*

---



Hemos cumplido siete años de reuniones ininterrumpidas entre cirujanos cediátras argentinos y uruguayos: se gestaron en Mar del Plata a fines de 1984 y comenzaron en la ciudad de Colonia en abril de 1986. Hemos hecho catorce jornadas de trabajo con presentación de más de 200 enfermos.

Así como el niño crece, se desarrolla y madura con el transcurso de los años, así han evolucionado nuestras jornadas.

Comenzaron con el fin de intercambiar experiencias clínicas y metodologías de seguimiento de enfermos quirúrgicos, con la presencia de los convocantes y los colaboradores más próximos. Hoy, no sólo es notoria la mayor concurrencia de especialistas, sobre todo de cirujanos jóvenes y el nivel de las presentaciones de los enfermos y las discusiones adquieren cada vez mayor rigor científico sino que han trascendido el mero hecho clínico y se proyectan sobre el quehacer docente, la investigación y los valores éticos y de compromiso social que acompañan el desempeño de la profesión.

Incluso van más allá: han resultado convocantes de congresos, jornadas y reuniones en Argentina y en Uruguay, coordinadoras de acciones internacionales, ámbito de intercambio de experiencias docentes.

No cabe duda: nuestros encuentros se han constituido en un aporte interesante en el mejoramiento del nivel académico de la cirugía infantil de nuestros países.

Pero quizás el mayor logro lo constituya la obtención de ese clima de trabajo a la vez serio e informal, objetivo y cordial, crítico y respetuoso, comprometido y amplio que nos resulta tan querido y que

existe ya por sí mismo. Es además, en gran medida, el responsable de la generación de estrechos lazos de amistad que hoy involucran no sólo a los cirujanos pediatras sino también a sus familias.

No dudamos de la continuidad de nuestros trabajos en común pero la vida es cambiante, de modo que estos encuentros evolucionarán, se superarán cada vez más, tomarán -tal vez- en algunos aspectos características distintas. Aspiramos, eso sí, a que se realicen siempre dentro de esa atmósfera sencilla, sobria y amigable que las identifica.

La transformación del mundo actual en lo político, social, económico, cultural y científico-técnico determinan condiciones y medios de vida que caracterizan nuestra época. No obstante la solución hallada a importantes problemas, la situación actual en el campo de la salud en nuestros países -insuficiencia de medios en recursos humanos, en tecnología, en infraestructura física, en organización, en financiación- exige el esfuerzo concurrente nacional e internacional.

En este marco nuestras jornadas quizás sólo representen un pequeño aporte a la gran tarea que es necesario emprender, pero de una cosa estamos seguros: son una muestra inequívoca de cuantas y variadas acciones somos capaces de hacer cuando existe buena voluntad y una meta común: el bienestar del hombre.

Gracias a todos y adelante!!

*Montevideo, Diciembre de 1992*